

Faire association, Organiser une journée d'étude

Demi-journée d'étude pour les doctorant·es
organisée par les représentant·es des membres non
permanents de l'Ircav

Le 11 décembre 2024, de 14h à 17h

Maison de la recherche (USN), 4 rue des Irlandais
Salle Claude Simon



Programme

Les demi-journées d'étude méthodologiques de l'Ircav offrent aux doctorant·es et aux docteur·es l'opportunité d'échanger autour de leurs objets, approches et outils de recherche. Organisées par les représentant·es des membres non permanents du laboratoire, ces rencontres semestrielles permettent des échanges avec des chercheurs volontaires, à même de discuter des notions abordées et des problématiques rencontrées dans le cadre des thèses.

Au cours de cette seconde demi-journée d'étude, les participant·es présenteront le parcours qui a conduit à la création de leur association et partageront des conseils pratiques pour se lancer dans l'aventure associative.

L'association Kinétraces (présentée par Matthieu Couteau et Laurent Husson, IRCAV)

Fondée en 2013, l'association Kinétraces réunit des chercheurs, artistes et professionnels du patrimoine autour de la question des archives audiovisuelles. Son approche privilégie les sources de première main et les enquêtes sur des corpus inédits ou peu traités de l'histoire des images en mouvement. Ses activités sont portées par la valorisation de matériaux archivistiques et filmiques dans un cadre académique (journées d'études, colloques, éditions scientifiques) et culturel (cycles de projections, débats, master-class, expositions).

L'association Cin&Fil (présentée par Annelise Gavaille et Aure Lebreton, IRCAV)

L'association a pour objectif la valorisation du costume, du maquillage et de la coiffure de cinéma et d'audiovisuel en promouvant les techniques, métiers et savoir-faire qui y sont associés.

13h45-14h : accueil des participant·es

14h-15h15 : faire association : la recherche en commun et collective

15h15-15h45 : pause

15h45-17h : organiser une journée d'étude : du projet à l'événement

Demi-journée d'étude organisée par les représentant·es des membres non permanents de l'Ircav : Anthony Blanc, Pierre-Antoine Bourquin, Matthieu Couteau, Tristan Dominguez, Thelma Kleber, Aure Lebreton, Héloïse Van Appelghem et Leticia Weber Jarek